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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Rinde protesta Gabriela Navarro como directora del Cecyte Morelos”  
Trabajará bajo la premisa de propiciar un servicio educativo digno a los jóvenes de esta institución Bajo la premisa de 
trabajar con eficacia y lealtad, así como propiciar un servicio educativo digno a los jóvenes que egresan a nivel medio 
superior, el secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, tomó protesta a Gabriela Navarro Macías como 
Directora del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyTE) Morelos. En presencia del personal de esta 
institución, así como de Iván Elizondo Cortina, subsecretario de Educación, Rodríguez Martínez invitó a la nueva titular del 
CECyTE a trabajar de manera coordinada para impulsar la calidad educativa y evitar la deserción académica. Navarro 
Macías se comprometió a dar su máximo esfuerzo a favor de la consolidación de este subsistema educativo, con el objetivo 
de colocar a la institución como la primera opción académica en los cinco municipios del estado donde se ofertan sus 
servicios académicos. 
La Unión de Morelos, p.12, (LUM). 
 

Nacional: 
 
“Ofrecen a los aspirantes a bachillerato cursos de regularización hasta de $3,300” 
Al concluir el proceso de inscripción al examen único de ingreso al bachillerato en la zona metropolitana, miles de aspirantes 
que acudieron a alguna de las 38 sedes ubicadas en el Distrito Federal y estado de México fueron presas de cientos de 
promotores de colegios, institutos y academias que ofrecían hasta en 3 mil 300 pesos cursos de regularización para 
presentar dicha prueba. Con leyendas como asegura tu primera opción, ingreso garantizado, ¡te quedas porque te quedas!, 
cientos de volantes fueron distribuidos a jóvenes y adultos, a quienes también se les presentó como excelente oferta la 
compra de guías de estudio, discos compactos interactivos e incluso un examen de autoevaluación con un costo promedio 
de 200 pesos. A pesar de que autoridades educativas y de la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de 
Educación Media Superior (Comipems) han advertido que ningún curso de regularización puede garantizar un lugar en la 
institución elegida por el aspirante, quienes acudieron a inscribirse al examen recibieron decenas de ofertas para iniciar 
cursos semanales o sabatinos con costos que oscilan entre mil 400 y 3 mil 300 pesos, dependiendo de cada institución. 
La Jornada, p.43, (Laura Poy Solano). 
 
“Los dinosaurios sí se extinguieron por meteorito, dice nuevo estudio” 
El impacto de un asteroide con la Tierra, hace más de 65 millones de años –en la zona conocida como cráter Chicxulub, en 
Yucatán–, provocó la desaparición de 75 por ciento de las especies, marinas y terrestres, entre éstas todos los dinosaurios, 
aseguró un grupo de 41 científicos en un artículo publicado ayer en la revista Science. Entre los investigadores que 
participaron en el estudio están Jaime Urritua Fucugauchi, científico del Instituto de Geofísica (IGf) de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM) y pionero en el estudio del cráter, quien informó que el documento científico aporta 
evidencias geológicas que confirman la hipótesis –presentada por primera vez en 1980– de que la desaparición de la 
mayoría de las especies en aquella época se dio por la colisión del objeto extraterrestre. Resaltó la importancia para la 
ciencia mexicana de que este laboratorio geológico se encuentre en México. “El impacto está asociado con la extinción de 
75 por ciento de los organismos, marinos y terrestres: todos los dinosaurios, los reptiles marinos y los voladores, incluso 
microorganismos, y otros emblemáticos, como las amonitas, que son como los nautilus característicos del Mesozoico”. 
La Jornada, p.2a, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Desprendimiento en glaciar de Mertz, suceso natural: UNAM” 
El desprendimiento del iceberg de 2 mil 550 metros cuadrados y 400 metros de profundidad en el glaciar de Mertz, en la 
Antártida, fue un fenómeno natural y no un suceso extraordinario, afirmó Artemio Gallegos García, investigador del Instituto 
de Ciencias del Mar y Limnología (ICML) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). El oceanógrafo físico 
señaló que cada 20 o 30 años esas masas de hielo se desprenden y flotan por los océanos, donde chocan con otro iceberg 
–como ocurrió en este caso entre el témpano de Mertz y otro, unos 20 años más antiguo– o se fracturan a consecuencia de 
la presión de las corrientes marinas. El desprendimiento del iceberg del glaciar de Mertz es un suceso natural en la 
Antártida, sitio que, al igual que el otro casquete polar, cada invierno tiene temperaturas muy bajas que hacen crecer la 
extensión del hielo no solamente en el continente, sino también en el mar, destacó el investigador. 
La Jornada, p.2a, (De la redacción). 
 

“El hombre de neandertal, primero en rendir culto a muertos” 
El hombre de neandertal fue quien comenzó a procurar a sus congéneres. Esta especie humana fue la que comenzó a 
colocar ofrendas florales y a inhumar a sus muertos, a los que cubría de óxido de hierro para darles color, afirmó el 
historiador Tomás Pérez Suárez al dictar su ponencia en el coloquio Tumbas y ajuar funerario de los gobernantes mayas, 
con el que concluyó el ciclo Imágenes mesoamericanas, arqueología en México, en la Escuela Nacional de Conservación, 
Restauración y Museografía Manuel del Castillo Negrete. El historiador se remontó a Uaxactún, Guatemala, donde se 
hallaron restos sepultados con espinas de raya en la entrepierna (objeto de autosacrificio), con las que se flagelaban el pene 
y recreaban el nacimiento. Afirmó que en el siglo XX en Comalcalco, Tabasco, se encontró una tumba que contenía nueve 
personajes, los cuales corresponden a los niveles del inframundo, cada uno con una deidad específica. Refirió, además, que 
los ductos que existían en algunas tumbas tenían la función de ser un camino para que vivos y muertos se encontraran. 
La Jornada, p.3a, (Notimex). 
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SALUD: 
 

Estatal: 
 

“No debe ser motivo de alarma mutación de virus, afirman especialistas”  
Hay otros medicamentos que pueden combatir la resistencia del virus de la influenza AH1N1 al tratamiento habitual 
Reconocidos expertos investigadores del Instituto de Biotecnología (IBT) de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM) con sede en esta ciudad, coincidieron en señalar que es necesario reforzar la vigilancia epidemiológica, pero no 
habría un motivo de grave alarma ante el reconocimiento oficial de mutación del virus de la influenza AH1N1, que 
básicamente implica la resistencia al tratamiento habitual, pues destacaron que hay otros antivirales que pueden ser 
efectivos, además de que este virus, al menos hasta ahora, no es tan altamente agresivo y contagioso, como otros. Carlos 
Arias Ortiz, director del Instituto de Biotecnología, quien es experto en virología, explicó que la mutación a la que se refirió el 
secretario de salud federal José Ángel Córdova Villalobos, es una variación en una parte del virus, que se llama la 
neuroaminidasa, lo que implica que el virus se vuelve resistente al antiviral que se usa normalmente, que es el Tamiflu. 
La Unión de Morelos, p.13, (Tlaulli Preciado). 

 
“Subirá temperatura hasta los 30 grados centígrados” 
Pronostican temperaturas hasta los 30 grados centígrados en el Sistema Metereológico Nacional, por lo que la Comisión 
Nacional Forestal (Conafor) en Morelos, se encuentra lista para combatir los posibles incendios forestales que se presenten 
en la entidad, así como en las colindancias con los estados de México, Distrito Federal y Guerrero. Con la disminución de 
lluvias en el estado de Morelos, aunado al incremento de temperatura, el SMN prevé se eleve significativamente la 
temperatura en los próximos días. Por ello, la Coordinación Estatal de Prevención y Combate de la Conafor anunció que se 
cuenta con cinco brigadas integradas por 40 combatientes, seis personas en las torres de detección, ubicadas en el 
municipio de Cuernavaca, en zonas de Ahuatepec, en Cerro la Herradura, y otra más en la colonia del Bosque, conocida 
como Torre Paredones. 
La jornada Morelos, p.13, (Miguel Ángel García). 
 
“Iniciará detección de brucela y tuberculosis en ganado de Mazatepec”  
Un promedio de dos mil 800 reses de este lugar serán sometidas al programa Hato Libre promovido por la Dirección de 
Desarrollo Agropecuario municipal, en coordinación con la Sedagro (Secretaría de Desarrollo Agropecuario), a fin de 
verificar el ganado afectado con brucela o tuberculosis. El director del área en el municipio, Martín Toledo Franco, destacó 
que ya trabajan en el censo para someter al ganado del lugar a las pruebas para detectar si hay alguna res contaminada. 
“Esta actividad está dentro del programa de Hato Libre, donde se le brinda la oportunidad a los ganaderos de que se haga el 
barrido. Será esta semana cuando se inicie con la supervisión para verificar si existe ganado con brucelas o tuberculosis”, 
destacó. 
La Unión de Jojutla, p.4, (Nora Domínguez). 

 
Nacional: 
 
“Autorrecetarse productos con sibutramina causa daños a la salud” 
La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) advirtió del riesgo de autorrecetarse 
medicamentos que contienen sibutramina, empleada en tratamientos contra la obesidad y el sobrepeso, pues puede causar 
daños a la salud, en particular en las personas que padecen enfermedades del corazón, con antecedentes de embolia, 
trombosis o hemorragia cerebral, presión alta, disminución o incremento del ritmo cardiaco, calambres musculares, falta de 
fuerza muscular, dificultad para respirar, falta de aire, tos, pulso irregular, así como retención de líquido en miembros 
inferiores y abdomen. 
La Jornada, p.41, (De la redacción). 
 
“Deficiente, la distribución de sangre donada en el país” 
Con la donación de sangre de un millón y medio de personas se cubren las necesidades del país en esta área; el problema 
es que apenas 10 por ciento de las donaciones son altruistas. El resto son aportadas en los hospitales por familiares de 
pacientes que van a ser sometidos a una cirugía, informó Julieta Tojo Medina, directora del Centro Nacional de la 
Transfusión Sanguínea (CNTS). Señaló que lo ideal sería que la mayoría de las donaciones fueran altruistas, como ocurre 
en naciones desarrolladas, sobre todo porque se elevaría la calidad del plasma. En México acuden alrededor de 3 millones 
de personas a los bancos de sangre, pero la mitad son rechazados en la evaluación clínica o en el análisis de laboratorio de 
la sangre porque incumplen con los requisitos o son portadores de alguna enfermedad contagiosa, indicó. En entrevista, al 
término de la inauguración del quinto Foro Internacional de Seguridad Sanguínea y del lanzamiento de la Campaña nacional 
de donación voluntaria y altruista de sangre 2010, Rojo Medina admitió que aunque el abasto del líquido es suficiente, lo que 
falta es mejorar la distribución. En el sureste de la República se reportan los mayores problemas, mientras en la frontera 
norte se cuenta con los mejores niveles de donación. 
La Jornada, p.42, (Ángeles Cruz Martínez). 
 



 4 

“Ssa: México producirá 25 millones de vacunas contra el A/H1N1 para 2012” 
El titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel Córdova Villalobos, informó que en 2012 México estará en condiciones 
de producir unos 25 millones de vacunas de la influenza A/H1N1, con una inversión de mil millones de pesos para la 
modernización de la planta de los Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México (Birmex), en Cuautitlán, estado de 
México, empresa que cuenta con la colaboración del Instituto Pasteur para el desarrollo del antígeno. En entrevista, luego 
de participar en la conmemoración del 72 aniversario de la carrera de medicina en el Instituto Politécnico Nacional (IPN), 
agregó que el año próximo se prevé producir las primeras muestras que incluirán las mutaciones del virus de la influenza, 
pues el objetivo es que en 2012 ya se esté comercializando. 
La Jornada, p.42, (Laura Poy Solano). 
 

“Será más pronunciada la sequía este año por El Niño, sostiene Luege Tamargo” 
El país registrará un periodo más largo de estiaje debido al fenómeno de El Niño, por lo que se espera que un tercio del 
territorio nacional se vea afectado por problemas de sequía, aseguró el director de la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua), José Luis Luege Tamargo. En esta situación, dijo, se encuentran particularmente Sonora y Chihuahua, la zona 
de La Laguna, el Bajío y el valle de México. Además, a este fenómeno natural se suma la pérdida de hasta 40 por ciento de 
suministro de agua a causa de las fugas y el mal estado de las instalaciones hídricas. Instó a las autoridades municipales y 
capitalinas a redoblar su labor junto a la Conagua para modernizar sus organismos operadores del líquido e instrumentar 
programas integrales en el uso eficiente del recurso, revisar redes y eliminar al máximo las fugas. 
La Jornada, p.44, (José Antonio Román). 
 

Internacional: 
 

“Expertos relacionan bacterias del sistema digestivo con cáncer, diabetes y obesidad” 
Algunas de las cientos de bacterias halladas en el sistema digestivo de los humanos podrían estar ligadas con 
enfermedades específicas como el cáncer, la diabetes y la obesidad, dijo el jueves un equipo internacional de científicos en 
un documento. Los investigadores, liderados por el científico chino Wang Jun, señalaron en la más reciente edición de 
Nature que encontraron más de mil especies diferentes de bacterias en el intestino humano. El equipo dijo que secuenció, o 
analizó, los genes de cada bacteria, creando el primer catálogo genético de los organismos hallados en el sistema digestivo 
humano. Su investigación se basó en análisis de muestras de heces fecales de 124 personas de Dinamarca y España. 
La Jornada, p.3a, (Reuters y Dpa). 
 
“Las verduras en el supermercado generan nuevas vitaminas” 
Las luces de los supermercados ayudan a que la espinaca se mantenga fresca y produzca nuevas vitaminas, dijeron 
investigadores del gobierno estadounidense. Los resultados podrían aplicarse a otras verduras frescas y ofrecerían 
información acerca de cómo conservar estos productos, reportaron los investigadores en el Journal of Agricultural and Food 
Chemistry. Los datos también podrían sugerir alternativas para reforzar los nutrientes de los alimentos frescos, dijo Gene 
Lester, del Servicio de Investigación Agrícola del Departamento de Agricultura. A menudo los supermercados exhiben la 
espinaca fresca en paquetes de plástico claros a alrededor de 4 grados Celsius bajo luz fluorescente las 24 horas del día. 
Lester se preguntó si esto era positivo o negativo para las hojas de la verdura. Su equipo colocó espinacas frescas bajo una 
luz continua y otras en oscuridad total durante un periodo de tres a nueve días. La verdura que se conservó bajo la luz 
durante tres días tuvo niveles significativamente mayores de vitaminas C, K y E y ácido fólico, así como más como luteína y 
zeaxantina, mientras las hojas en oscuridad perdieron nutrientes, dijo Lester. 
La Jornada, p.2a, (Reuters). 
 

“Muestran efectividad de nueva prueba para diagnosticar diabetes” 
Una prueba que detecta los niveles de azúcar en la sangre durante varias semanas no sólo es la mejor manera de 
diagnosticar la diabetes, sino podría identificar con mayor precisión que el método estándar quién está en riesgo de 
contraerla. En un estudio que involucró a más de 11 mil personas sin antecedentes del mal, se aplicó la prueba A1c de 
hemoglobina con resultados más confiables. También es repetible y permite a los médicos seguir los niveles promedio de 
glucosa en el tiempo. La técnica además logró predecir mejor el riesgo de accidente cerebrovascular, enfermedad cardiaca 
y muerte por diabetes, reportaron los investigadores en New England Journal of Medicine. 
La Jornada, p.3a, (Reuters). 
 

ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 

“Seguirá la reducción de subsidios a gas LP, electricidad, gasolina y diesel, dice Kessel” 
La secretaria de Energía, Georgina Kessel, anunció que los subsidios a electricidad, gas licuado de petróleo (LP), gasolina y 
diesel continuarán reduciéndose en los próximos años, pues representan montos significativos y desincentivan el consumo 
eficiente. Estamos planteando una reducción gradual de los subsidios, siempre y cuando tengamos los mecanismos para 
focalizar los apoyos a los grupos más vulnerables de la población, señaló la titular de la Secretaría de Energía (Sener) ante 
estudiantes del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM). Detalló que el monto promedio anual de los subsidios en 
el periodo 2005-2009 ascendió a 200 mil 400 millones de pesos. El 63 por ciento de dichos subsidios están concentrados en 
la electricidad, 31 por ciento en la gasolina y el diesel, y el resto en el gas LP. En 2008 los subsidios alcanzaron un máximo 
histórico de 392 mil millones de pesos. 
La Jornada, p.33, (Israel Rodríguez). 
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“Injustificado, embargo de EU al camarón mexicano, afirma presidente de Comepesca” 
Manuel Montes Díaz, presidente del Consejo Mexicano para la Promoción de los Productos Pesqueros y Acuícolas 
(Comepesca) criticó el embargo de Estados Unidos al camarón mexicano, aduciendo que en la captura de este crustáceo no 
se protege a las tortugas marinas. Entrevistado durante la bendición simbólica de pescados y mariscos para la cuaresma 
2010, Montes Díaz afirmó que México realiza una pesca sustentable y responsable, pues cuenta con medios de protección 
para la tortuga, y descartó que pueda haber alguna afectación para los productores nacionales de camarón. La Secretaría 
de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) informó que el primero de marzo de este año el 
Departamento de Estado de Estados Unidos comunicó su decisión de no otorgar a México la certificación prevista en la 
sección 609 de la Ley 101-162, que prohíbe la importación de camarón de aquellos países que conforme a la consideración 
estadounidense no cuentan con medidas comparables en eficacia a las de ese país para proteger a las tortugas marinas 
durante las operaciones de pesca de arrastre. 
La Jornada, p.44, (Carolina Gómez Mena). 
 
“Colocó el gobierno deuda por mil mdd mediante bono global” 
El gobierno federal colocó una emisión de deuda por mil millones de dólares en los mercados internacionales, mediante la 
reapertura del bono global a 10 años de plazo, la cual pagará un rendimiento de 5 por ciento al concluir en 2020, 1.39 
puntos arriba de lo que el Tesoro de Estados Unidos paga por instrumentos similares, informó la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público. Con esta transacción, en la que participaron más de 90 inversionistas institucionales, este bono global con 
vencimiento a 2020 alcanza un monto total en circulación de 2 mil millones de dólares, consolidando la liquidez del 
instrumento en el mercado secundario. Pero también el monto de la deuda externa neta del sector público federal se elevó a 
94 mil 225 millones de dólares, unos 3 mil 500 millones arriba del nivel en el que se encontraba al término de 2009, dentro 
una tendencia ascendente a obtener financiamientos del exterior, aun cuando todavía predomina el endeudamiento interno 
en el monto total del débito gubernamental. Según los más recientes informes de Hacienda, el saldo en moneda nacional de 
la deuda neta total del sector público mexicano al término de enero de 2010 ascendía a 3 billones 805 mil 477 millones de 
pesos, algo así como 29.7 por ciento del PIB del país, estimado oficialmente para este año en 12.8 billones de pesos. 
La Jornada, p.33, (Juan Antonio Zúñiga). 
 

Internacional: 
 
“Busca AL y el Caribe integrarse de manera diferente a los TLC” 
En medio de la tormenta desatada por la crisis financiera internacional, la región de América Latina y el Caribe es ahora 
mismo muestra de que es posible construir un mundo diferente. En esta parte del mundo se da un proceso de integración 
que se contrapone al modelo predominante de los tratados comerciales, y también aquí se busca transformar estructuras 
económicas y los mecanismos de distribución de la riqueza. Quien así lo plantea es Esther Aguilera Morató, secretaria 
permanente de la Asociación de Economistas de América Latina y el Caribe y presidenta del comité académico que en los 
últimos 12 años ha organizado en este país uno de los mayores encuentros de economistas de la región. Estoy segura, 
estoy convencida, creo que efectivamente se está viviendo una nueva época en América Latina, dice a La Jornada, con 
motivo del 12 Encuentro internacional de economistas sobre globalización y desarrollo, organizado por la Asociación 
Nacional de Economistas de Cuba. 
La Jornada, p.29, (Roberto González Amador). 
 
“Cayeron 15% las remesas hacia América Latina: Fomin” 
Las remesas que envían los migrantes a América Latina totalizaron unos 58 mil 800 millones de dólares el año pasado, una 
caída de 15 por ciento respecto a 2008, reveló un informe del Fondo de Inversiones Multilaterales (Fomin), organismo del 
Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Los 58 mil 800 millones de 2009 se sitúan en el nivel de remesas que la región 
recibió en 2006. México fue de nuevo el mayor receptor de remesas en 2009, pero los montos cayeron 16 por ciento a 21 
mil 100 millones, debido a que el origen de la mayor parte de los envíos de dinero es Estados Unidos, el primer país 
golpeado por la crisis global, recordó el organismo. Además los migrantes mexicanos, que residen en su inmensa mayoría 
en Estados Unidos, viajaron menos a su país de origen el año pasado. Hasta 2009 el promedio de crecimiento anual de los 
envíos había sido de 17 por ciento, señaló el texto. 
La Jornada, p.30, (Afp y Dpa). 
 
“Citigroup e ING van por más fondos para el retiro” 
Atractiva publicidad, bajos precios y hasta visitas a las casas son algunas de las estrategias en las que los bancos 
mexicanos gastan millones de dólares, para buscar clientes acostumbrados a no mover sus ahorros y fondos de retiro. El 
holandés ING y Citigroup recientemente invadieron la ciudad de México con publicidad de un sistema de banca en línea y 
fondos de pensiones. Mientras tanto, la unidad local de Wal-Mart Stores Inc (WMT.N: Cotización) dice que pronto expandirá 
su incipiente operación bancaria para ofrecer tarjetas de crédito. Scot Rank, director general de Wal-Mart de México, informó 
a periodistas recientemente que se comenzaría con cuentas de ahorros y cheques, pero que se espera lanzar masivamente 
su tarjeta de crédito este mes. En un país donde una cuarta parte de los trabajadores están en el sector informal y millones 
viven en la pobreza, ahorrar es un lujo de pocos. Y, para ganarse la confianza de los clientes, los bancos primero deben 
borrar sospechas de especulación y la memoria de una crisis bancaria. 
La Jornada, p.32, (Reuters). 
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POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Invierten en agua para 5 municipios” 
Autoridades federales y estatales y la fundación Gonzalo Río Arronte firmaron un convenio por 36.8 millones de pesos que 
beneficiarán a pobladores de cinco municipios de la zona de los Altos de Morelos en materia de agua potable y 
saneamiento. Las acciones, que consisten en la construcción de ollas de captación de agua pluvial, tanques de descarga 
para riego, cisternas y un sistema de bombeo, favorecerán a familias de municipios de Huitzilac, Tepoztlán, Tlalnepantla, 
Atlatlahucan y Totolapan. La firma del Contrato de Donación se realizó este jueves en el salón “Gobernadores” del Palacio 
de Gobierno, con el presidente del patronato de la fundación Río Arronte, Ignacio Morales Lechuga, y el director del 
Organismo de Cuenca Balsas de la Conagua, Juan Carlos Valencia Vargas. 
Diario de Morelos, p.3, (Brenda Ramírez); La Jornada Morelos, p.7, (Miguel Ángel García); El Sol de Cuernavaca, p.4, 
(Martín Sánchez) y La Unión de Morelos, p.5, (LUM). 
 
“Presupuesto ‘irreductible’ para ciencia, plantea Manuel Martínez” 
Presupuesto irreductible para ciencia y tecnología, una revisión a la ley en el rubro e incluir en la reforma del Estado el tema 
sobre cómo alcanzar la sociedad del conocimiento en México, fueron algunas de las peticiones más importantes que planteó 
Manuel Martínez Fernández, director del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos (CCYTEM), a los 
senadores Francisco Javier Castellón Fonseca y Graco Ramírez Garrido Abreu, presidentes de las comisiones de Ciencia y 
Tecnología y de la Reforma del Estado en el Senado, respectivamente. En un encuentro celebrado en el auditorio Guillermo 
Soberón del Centro de Ciencias Genómicas, integrantes de la comunidad científica morelense tuvieron la oportunidad de 
presentar a los senadores algunas de sus propuestas e inquietudes en torno al tema. 
La Jornada Morelos, p.16, (Manuel Fuentes Galicia). 
 
“Inician los ‘Jueves Ciudadanos” 
El presidente municipal de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, inauguró ayer el programa denominado “Jueves 
Ciudadanos” en la colonia Lázaro Cárdenas del Río, proyecto a través del cual se pretende tener contacto permanente y 
directo con los habitantes de la capital. Ante cientos de habitantes de las colonias Lázaro Cárdenas, Ampliación Lázaro 
Cárdenas y Primero de Mayo, entre otras, el alcalde destacó que quienes tenían bajo su responsabilidad conducir los 
destinos de la capital y no lo hicieron perdieron el poder, “porque no entienden que el ejercicio del poder no es crear 
conflictos, sino asistir al contacto directo con la gente”. 
Diario de Morelos, p.4, (DDM Redacción). 
 
“Exigen regular comercio en Cuautla” 
Más de 100 comerciantes establecidos de Cuautla se manifestaron en el palacio municipal para exigir al presidente 
municipal, Luis Felipe Güemes Ríos, que cumpla con sus promesas de campaña y regularice el comercio informal. Los 
afectados acusan que los tianguis crecen y se instalan en días y lugares no establecidos. Los comerciantes establecidos 
también exigieron la pavimentación y encasquillamiento del Camino Antiguo a Casasano y Camino Antiguo a Calderón, ya 
que son vías de comunicación que facilitan el acceso hacia el complejo comercial. “Ya basta de mentiras Sr. presidente. El 
complejo comercial más grande del estado de Morelos y alianza de mercados y el comercio establecido de Cuautla exigimos 
solución, estamos en contra del comercio informal”, sentenciaba una de las mantas que llevaban los manifestantes. 
Diario de Morelos, p.3, (Jessica Morales). 
 
“Esfuerzo para cumplir demandas del magisterio” 
Mientras la sección 19 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), pidió 77 millones de pesos al 
gobierno estatal en su pliego de demandas de 2010, el mandatario Marco Adame Castillo respondió que realizará un 
esfuerzo, hasta el límite de capacidad del gobierno, para arribar a un “buen acuerdo” que permita reconocer “la noble tarea 
de los maestros”. El gobernador recibió ayer a los representantes de la sección 19, quienes hicieron entrega del pliego 
petitorio de sus demandas para este año. Al recibir personalmente -por cuarto año consecutivo- ese documento, Adame 
Castillo sostuvo que se arribará a un “acuerdo que beneficie a todo el sistema educativo en la entidad, y en consecuencia a 
la niñez morelense”. Señaló que tales demandas son importantes, “particularmente las que tienen que ver con la 
centralización de la educación como política pública, dirigida al cultivo de las virtudes, el conocimiento y actitudes de los 
niños y jóvenes de Morelos”. 
La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García) y El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González). 
 
“El mejor homenaje por motivo del Bicentenario es la lucha por el medio ambiente”  
El mejor homenaje que podemos hacer a los héroes de la Independencia y de la Revolución Mexicana, es que las nuevas 
generaciones luchen por el medio ambiente, por un estado seguro, con empleo, y acabar con la delincuencia, estimó el 
presidente de la Comisión de Festejos del Bicentenario y Centenario de la Independencia y Revolución Mexicana, Arturo 
Cornejo Alatorre. Insistió que la idea es que los morelenses se sientan orgullosos de su identidad, “porque es importante 
destacar que Morelos fue la cuna de la Revolución”, indicó. 
La Unión de Morelos, p.4, (Sergio Gómez). 
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“Se lleva a cabo la primera reunión de contralores de la región oriente”  
Con el objetivo de conocer los proyectos como el de implementación del programa de Fomento de Valores Humanos 
Universales denominado “Ojitos Ciudadanos”, así como la adhesión al programa “Municipios por la transparencia”, se llevó a 
cabo en este municipio una mesa de trabajo con los contralores de ayuntamientos de la región de los Altos de Morelos. En 
dicha reunión se dio a conocer el “Primer Concurso Estatal de Contraloría Social y de Transparencia en Corto” que lleva por 
nombre “Morelos, te quiero Honesto”; además de la firma del convenio en materia de contraloría social entre la Secretaria de 
la Contraloría del gobierno del estado y contralores municipales. El coordinador de los contralores de la región de los Altos 
de Morelos, Ariel Cedeño Guerreo, señaló que “el trabajo no es fácil, pero juntos, por la transparencia sumando esfuerzos, 
lo lograremos”, mencionó. 
La Unión de Cuautla, p.8, (LUC). 
 

“Envían a la SIEDO a dos estudiantes de la Normal de Amilcingo”  
Integrantes de la comunidad estudiantil de la Normal “Emiliano Zapata” fueron informadas de que sus compañeras Mónica 
Resendiz Álvarez y Edith Alejandra Sánchez Zárate, estudiantes del Primero “B”, fueron enviadas a la Subprocuraduría de 
Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO), luego de ser detenidas cuando viajaban en el mismo 
vehículo en el que lo hacía un grupo de presuntos secuestradores. De acuerdo con lo señalado por las alumnas, ellas 
solicitaron un “aventón” a los integrantes de ese grupo e incluso el director del plantel, Oscar Vergara Benítez, se presentó 
en la Procuraduría, donde declaró la condición de estudiantes de las jóvenes. Posteriormente señaló: “Se fueron de 
‘aventón’ a Cuatro Caminos y no se dieron cuenta de la situación; lamentablemente la primera camioneta era la vanguardia 
de un secuestro; atrás iba otro camión con cinco personas y el secuestrado. Pero, afortunadamente para ellas y nosotros, 
había un operativo en el que lograron salvar al secuestrado; pero de alguna manera de manera indebida se involucra a 
nuestras alumnas”. El director del plantel estuvo en la Procuraduría, donde mostró la documentación que acredita a las 
jóvenes como alumnas de este plantel, e incluso realizó una declaración: “Ahí el personal de la Procuraduría señaló que no 
iba a haber problemas y que máximo en dos horas las jóvenes serían dejadas en libertad. Asimismo, el Comité Estudiantil 
Vinh Flores Laureano, de la Normal Emiliano Zapata de Amilcingo, junto con la Comisión Independiente de Derechos 
Humanos de Morelos (CIDHM), solicitó la intervención de la presidenta de la Comisión en la materia del Senado, Rosario 
Ibarra de Piedra, para pedir la liberación de dos estudiantes de dicha escuela. 
La Unión de Cuautla, p.6, (Job Olivares) y La Jornada Morelos, p.4, (Raúl Morales Velázquez). 
 

“Aumenta matrícula de ayuda a ancianos” 
A 43 mil 276 adultos mayores llego el padrón de beneficios del programa 70 y Más a partir del bimestre marzo-abril, que 
opera con apoyos de 500 pesos mensuales, anunció el delegado de la Sedesol, Oswaldo Castañeda, y dijo que durante el 
 2009 respaldó  a personas mayores de 70 años. En reunión de trabajo  con el equipo de trabajo del Programa de 70 y Más,  
que coordina en el estado  Ernesto Esponda Estrada, con el fin de  revisar las estrategias  para hacer más eficiente  este 
programa  que apoya  a las personas mayores, hizo el anuncio oficial de esta incorporación. Señaló que este programa  que 
apoya y mejora  las condiciones  de vida  de estas personas de  todos los municipios morelenses que viven en localidades 
de hasta  30 mil habitantes, esencialmente a  personas que por su edad  la mayoría de ellas ya no pueden trabajar;  en este 
ejercicio presupuestal se  estarán erogando  más de  250 millones de pesos. 
El Regional del Sur, (Roberto Heredia). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3562:aumenta-matricula-de-ayuda-
a-ancianos&catid=42:local&Itemid=63 
 

“Adultos mayores de Coatlán demandan atención”  
Un aproximado de 400 adultos mayores de entre 60 a 69 años de edad de este lugar se quedan desprotegidos de los 
apoyos federales que promueve la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), reconoció la encargada del enlace municipal 
de la dependencia del programa 70 y Más, María de Jesús Villalba Barrios, quien aceptó que hay demanda de este sector 
de la población. La enlace municipal de Sedesol reconoció que hay solicitudes y acercamiento de adultos mayores de entre 
60 a 69 años, para que sean integrados en apoyos federales o para que reciban otro tipo de ayuda. Sin embargo el personal 
de Sedesol ha sido claro en que sólo se dará apoyo a personas de 70 años y más. “Aquí nada más de 70 y Más, el resto de 
los adultos mayores no reciben ningún apoyo. Estamos trabajando en la integración de un censo en el municipio de la 
población de 60 a 69 años, quienes piden algún apoyo”, destacó la funcionaria municipal. Villalba Barrios mencionó que 
buscará la canalización de algún apoyo para este sector de la sociedad, presentando la problemática al cabildo para 
resolver esta demanda. 
La Unión de Jojutla, p.4, (Nora Domínguez). 
 

“Sin licitación Cuernavaca compró climatización para feria 2010” 
El ayuntamiento capitalino compró, sin el proceso de licitación que marca ley, equipo por más de 3.6 millones de pesos para 
la Feria de Cuernavaca 2010, a una empresa que tiene apenas seis meses de haber sido constituida, reconoció ayer Víctor 
Iván Saucedo Tapia, secretario de Turismo y Fomento Económico. Asimismo, aceptó que el equipo no está aún en posesión 
del ayuntamiento de Cuernavaca, porque “se tiene que solicitar en Estados Unidos y se tiene que hacer, se tiene que 
fabricar y realizar, tiene un tiempo que se tarda para realizarse y trasladarse desde el extranjero, porque en México no se 
hace este equipo”. Sin embargo, el funcionario mintió al ser cuestionado sobre el tema, toda vez que el Grupo Industrial 
Alfresco (GIA) ya reclamó al ayuntamiento de Cuernavaca la liquidación del 20 por ciento remanente del costo y se le 
indique en dónde deberá depositar el equipo, pues de lo contrario la autoridad incurrirá en el incumplimiento de contrato y 
tendrá que pagar intereses moratorios y por el almacenaje del mismo y por personal de capacitación que espera 
instrucciones para iniciar su labor. 
La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia). 
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“Con más de 300 años de tradición se realiza la tradicional Feria de Tepalcingo 2010” 
Tuvieron que pasar 40 años para que un gobernador de Morelos visitara la fiesta religiosa de Tepalcingo en honor a “Jesús 
Nazareno”, que como hace 300 años se realiza en esa municipalidad. Fue Marco Adame Castillo quien encabezó la 
conmemoración en medio de la algarabía. “Yo quise estar aquí, para expresar mi respeto a todos los habitantes de 
Tepalcingo, mi reconocimiento por la manera tan hospitalaria y festiva como se unen a esta celebración para dar apoyo, 
albergue, servicio y cobijo a los visitantes que de manera especial se reúnen en Tepalcingo”, señaló el gobernador. Después 
de una ausencia de mandatarios por casi 40 años, Marco Antonio Adame Castillo, se convirtió en el primer gobernador de 
Morelos que acude al municipio de Tepalcingo, para la inauguración de la fiesta religiosa en honor a “Jesús Nazareno”, con 
300 años de tradición, donde hombres y mujeres del lugar, así como los que arriban de estados vecinos, lo recibieron con 
porras, música de viento y danzas típicas. 
La Jornada Morelos, p.11, (Miguel Ángel García). 
 
“Obras con inversión de 10mdp fueron inauguradas en municipio de Jiutepec” 
Con la finalidad de mejorar las condiciones de vida de la población de Jiutepec, este miércoles el presidente Miguel Ángel 
Rabadán Calderón, junto con autoridades estatales y federales, inauguraron 7 obras, en las que se aplicaron recursos 
superiores a los 10 millones de pesos. Al tiempo de mencionar que “una calle oscura, sin drenaje, ni pavimentación es una 
calle insegura, en campaña nos comprometimos a eliminar los sitios inseguros para las personas” manifestó el alcalde, al 
sentirse satisfecho porque a pesar del poco tiempo que lleva su administración se están entregando resultados a la 
población. 
La Jornada Morelos, p.12, (osé Luis Garcitapia). 
 

Nacional: 
 
“Sí acordé con el PRI no hacer alianzas en el Edomex: Nava” 
El dirigente nacional del PAN, César Nava, tuvo que admitir que mintió, tras ser descubierto por el gobernador del estado de 
México, Enrique Peña Nieto. El mandatario reveló que el panista firmó un acuerdo con la presidenta del PRI, Beatriz 
Paredes, en el que se comprometió a no efectuar alianzas electorales en aquella entidad, a cambio del respaldo priísta al 
paquete económico de 2010. Nava lo negó inicialmente, pero después, obligado por el tricolor, anoche reconoció que sí 
suscribió ese documento y además lo hizo público. La firma del acuerdo no sólo afectó al presidente del blanquiazul. Su 
homóloga del PRI también salió raspada. Ex gobernadores, diputados y senadores que asistieron a la ceremonia por el 81 
aniversario del Revolucionario Institucional señalaron que al signar ese convenio, la diputada no sólo se puso en evidencia, 
sino que su experiencia quedó en entredicho. 
La Jornada, p.3, (Georgina Saldierna y Ciro Pérez Silva). 
 
“Grave rezago en el cambio de micas ‘03’, dice el RFE” 
El Registro Federal de Electores (RFE) ha detectado un descenso sensible en el ritmo de sustitución de credenciales 
denominadas "03" –que tienen en el reverso un recuadro para marcar el voto hasta las elecciones 2003–, lo cual preocupa a 
consejeros y partidos, dado que por disposición legal esas micas no estarán vigentes en los próximos comicios federales. 
Hasta ahora existen 10 millones de ciudadanos que tienen un documento de este tipo que deben cambiarlo para poder 
votar. El director del RFE, Alberto Alonso y Coria, señaló que la "tasa de recambio" de las credenciales se ha reducido entre 
septiembre del 2009 y enero. Eso "nos preocupa porque todavía hay un universo importante que deben ser cambiadas y 
tenemos un periodo muy limitado para hacerlo". 
La Jornada, p.5, (Alonso Urrutia). 
 
“Calderón pide autorización para que la Armada participe en ejercicios Unitas” 
El Senado dio entrada a la solicitud del Ejecutivo federal para que se autorice a la Armada de México participar en ejercicios 
navales de adiestramiento militar en aguas internacionales Unitas, organizados por Estados Unidos. En el documento que 
Felipe Calderón hizo llegar al Senado se detalla que 143 marinos asistirán entre mayo y agosto a los ejercicios navales 
Unitas, que se llevarán a cabo en Argentina, Perú y Chile, con la presencia de elementos de Estados Unidos, Colombia y 
otras naciones del continente. Señaló que la finalidad es entrenarse en operaciones de protección a instalaciones 
estratégicas y combate al narcotráfico. 
La Jornada, p.8, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
 
“Promueve Sedena sus ‘logros’ para obtener más facultades antinarco” 
En el contexto de las sesiones de trabajo que ha tenido el titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), general 
Guillermo Galván Galván, con los integrantes de diversas fracciones parlamentarias para cabildear la propuesta presidencial 
de ampliar las facultades legales del Ejército en el combate al narcotráfico, la dependencia dio a conocer los resultados 
obtenidos en la materia durante los dos primeros meses de este año. La dependencia indicó que durante ese periodo ha 
capturado a un mil 475 personas, decomisó 132 toneladas de mariguana, 11 kilos 850 gramos de cocaína, 21 kilogramos 
831 gramos de goma de opio, 15 mil 993 pastillas sicotrópicas, 4 mil 309 armas, 4 millones 398 mil pesos, 303 mil 774 
dólares, un mil 298 vehículos terrestres, tres aeronaves, ocho embarcaciones y destruyó 35 laboratorios. 
La Jornada, p.16, (Jesús Aranda). 
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“Crean red para divulgar la situación en Juárez” 
Con el objetivo de mantener una red de información en tiempo real sobre las violaciones a derechos humanos, la ola de 
violencia y los asesinatos contra la población civil, sobre todo jóvenes, en Ciudad Juárez, Chihuahua, alumnos y 
académicos de varias universidades y algunos legisladores abrirán un grupo en Facebook denominado Comité Ciudad 
Juárez. Además, integrantes de las Redes Universitarias (RU) informaron que la próxima semana estudiantes de la 
Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ) visitarán la capital del país para reunirse con universitarios y plantear la 
situación que impera en la urbe. Durante una conferencia realizada en la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), jóvenes de las RU señalaron que mediante la herramienta tecnológica se pretende que los juarenses hagan 
públicos sus testimonios respecto de las acciones del gobierno federal contra el crimen organizado y cómo esta estrategia 
ha incrementando las violaciones a las garantías fundamentales. Otros objetivos del comité serán el esclarecimiento de los 
feminicidios y la salida de los militares de aquella ciudad. 
La Jornada, p.16, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Víctimas de robos menores y asaltos, 40% de alumnos del IPN: Bustamante” 
La directora general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Yoloxóchitl Bustamante Díez, señaló que al menos 40 por ciento 
de la población estudiantil de esa casa de estudios ha sido víctima de robos "menores" y asaltos en el trayecto a sus 
domicilios. Reconoció que ante las condiciones de inseguridad que enfrenta el país, "más allá de cuidar el entorno inmediato 
de la escuela, no podemos hacer mucho". Al lamentar el asesinato de José Eduardo López Velázquez, de 21 años, 
estudiante de la carrera de robótica industrial en la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica, quien fue atacado 
con un arma blanca la noche del pasado martes en las inmediaciones del Metro Tacubaya, en un intento de robo, indicó que 
en años recientes se incrementó la inversión destinada a equipamiento de seguridad y mejora en los controles de acceso a 
los planteles educativos del Politécnico, aunque rechazó precisar la cifra. 
La Jornada, p.18, (Laura Poy Solano). 
 
“Ordenan a Pemex identificar a quienes hurtan combustible” 
El pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI) ordenó a Petróleos Mexicanos (Pemex) que difunda 
los nombres de las personas detenidas por robo de hidrocarburos y actos de violencia en las instalaciones de la paraestatal, 
en el periodo que va de 2007 a octubre de 2009. En sesión plenaria, la comisionada ponente, Jacqueline Peschard, afirmó 
que Pemex "no acreditó que la publicación de esa información cause algún daño presente, probable y específico", por lo 
cual no procede la confidencialidad. Precisó que sólo los nombres de las personas que han sido sentenciadas tienen 
carácter público, no así los de quienes aún enfrentan proceso judicial. 
La Jornada, p.18, (Elizabeth Velasco). 
 
“Fallo en la SCJN contra disidentes del gremio minero” 
La segunda sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó que los trabajadores disidentes no están 
facultados para participar como terceros perjudicados en el juicio de amparo presentado por el sindicato minero contra la 
decisión de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social de negarle le toma de nota a la directiva gremial. Al resolver una 
contradicción de tesis entre tribunales colegiados se presentaron los siguientes puntos de vista: unos magistrados 
consideraban que cualquier trabajador, de manera individual, tiene derecho a ser escuchado en el juicio, con el argumento 
de la llamada "libertad sindical", pues "al haber participado en la elección de la directiva del gremio buscan el ejercicio pleno 
de sus derechos". Otros afirmaban que en el caso de los sindicatos legalmente constituidos, sólo la dirigencia gremial 
acredita el interés jurídico para poder presentar un juicio de amparo contra las autoridades, cuando considere que sus 
derechos fueron violados. 
La Jornada, p.19, (Jesús Aranda). 
 
“Aeroméxico Travel acepta negociar” 
La dirigente de la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación (ASSA), Lizette Clavel, informó ayer que los directivos de 
Aeroméxico Travel aceptaron reanudar las negociaciones para levantar la huelga que desde hace cuatro días tiene 
paralizadas sus operaciones. La empresa informó al sindicato estar dispuesta a llegar a un acuerdo para que termine el 
paro. Sin embargo, no estableció fecha para el reinicio de las pláticas, por lo que ASSA ya solicitó a las autoridades de la 
Secretaría del Trabajo y Previsión Social que interfiera para que las negociaciones inicien a la brevedad. Clavel indicó que 
los trabajadores tienen listas algunas propuestas de solución al conflicto, "a fin de evitar el eventual cierre de la empresa", 
como han planteado los directivos. 
La Jornada, p.19, (Patricia Muñoz Ríos). 
 

“Litigio contra CFE para que se asuma como patrón sustituto” 
Un grupo de trabajadores de la extinta Luz y Fuerza del Centro (LFC) empezó un litigio para obligar a la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE) a asumir sus responsabilidades como patrón sustituto. El pasado 11 de octubre, día en que se expidió 
el decreto presidencial para la extinción de LFC, la Secretaría de Energía (SE) trasladó a la CFE todos los bienes de ese 
organismo para que continuara con la prestación del servicio de energía eléctrica en la zona central del país, lo que avalaría 
el derecho de los trabajadores a exigir que esa empresa los acoja en su carácter de patrón sustituto. El documento de 
cuatro cuartillas, del cual tiene copia La Jornada, hace una relación de las centrales de generación; líneas de alta tensión; 
subestaciones; líneas y redes de distribución de medio y bajo voltaje; acometidas y medidores; centros de control de 
energía; sistema de comunicaciones; almacenes; edificios; terrenos; laboratorios; parque vehicular; subestaciones móviles y 
plantas de emergencia. 
La Jornada, p.20, (Fabiola Martínez). 
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“Gobernador de Colima exige a Lozano ‘cumplir su trabajo y no faltar al respeto" 
La visita del titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón, con motivo de la firma de 
un acuerdo para la productividad laboral en el estado terminó en confrontación verbal con el gobernador Mario Anguiano 
Moreno. En conferencia de prensa, el mandatario de la entidad exigió hoy al funcionario federal que "cumpla sus tareas 
oficiales y no falte al respeto" al gobierno de Colima; "que (Lozano) aspire a ser candidato de su partido a la Presidencia de 
la República es absolutamente entendible, pero que no nos falte al respeto".  Según narró el gobernador, el desencuentro 
empezó con los trabajos de organización de la visita del funcionario federal. "Le dijeron a nuestro equipo que querían 
manejarse en lo privado, porque antes de llegar (al palacio de gobierno para la firma del convenio) iban a tener una reunión 
con actores políticos del Partido Acción Nacional"; por ello –explicó–, pidieron que el personal de gobierno del estado no 
fuera a recibirlo. 
La Jornada, p.21, (De la corresponsalía). 
 
“Arribaron al DF un centenar de connacionales procedentes de Chile” 
Un centenar de mexicanos que permanecían varados en Chile luego del terremoto de 8.8 grados Richter que azotó a ese 
país andino el pasado sábado llegaron ayer al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) a bordo de un avión 
comercial; varios de ellos criticaron duramente la tardanza con la que actúo la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE). 
Ayer mismo, cerca de la medianoche se esperaba la llegada a la base aérea de San Lucía, en el estado de México, de otros 
18 connacionales en un avión de la Fuerza Aérea Mexicana, el mismo que el pasado miércoles partió a Santiago de Chile 
con un primer envío de tres toneladas de ayuda humanitaria, principalmente insumos para purificación de agua. El escritor 
Luis Villoro, quien venía en el vuelo 011 de Aeroméxico y que formó parte de una delegación de más de 30 intelectuales 
mexicanos que participarían en el Congreso Iberoamericano de la Lengua y Literatura Infantil en Chile, lamentó que la 
cancillería mexicana haya limitado su acción a una comunicación telefónica con algunos de ellos, cuando otros gobiernos 
repatriaron a sus connacionales en aviones militares. 
La Jornada, p.22, (José Antonio Román y Georgina Saldierna). 
 
“Estrenan 19 parejas la reforma que permite el matrimonio gay” 
De las 31 parejas de homosexuales que acudieron ayer a la sede central del Registro Civil, en Arcos de Belén, colonia 
Doctores, con el propósito de realizar los trámites para contraer matrimonio, 19 cumplieron con todos los requisitos; de 
éstas, 11 son de hombres y ocho de mujeres, informó la consejera jurídica Leticia Bonifaz Alfonzo, después de las 18 horas. 
Detalló que una de las primeras parejas está integrada por un mexicano y un italiano, quien cumplió con todos los trámites 
migratorios, mientras la persona más joven fue una mujer de 18 años. Bonifaz Alfonzo aclaró que las 12 parejas del mismo 
sexo que no cumplieron con los requisitos pueden regresar el día que quieran con la documentación que les faltó. 
La Jornada, p.37, (Gabriela Romero y Agustín Salgado). 
 
“Desaparecen 16 mil millones de pesos del fondo de estabilización, denuncian” 
Las fórmulas asimétricas, heterogéneas y complicadas con que se determina la recaudación federal participable y la forma 
en que se distribuye a las entidades son, de origen, un problema de opacidad. Ello permite que recursos como los 
remanentes del fondo de estabilización, que en 2009 ascendieron a más de 16 mil millones de pesos y debieron destinarse 
a programas y proyectos de infraestructura en las entidades, desparezcan de un plumazo, afirmó el director general de 
enlace interinstitucional de la Secretaría de Finanzas del Gobierno del Distrito Federal, Emilio Barriga Delgado. Al participar 
en el seminario: Propuestas para una efectiva transparencia presupuestaria, organizado por los institutos de Acceso a la 
Información Pública, federal (IFAI) y capitalino (Infodf), el funcionario comentó que en 2009, con la caída tan dramática que 
tuvieron las participaciones, estábamos en el entendido de que esos 16 mil millones servirían de alguna manera para 
compensar esa caída. Explicó que el tercer informe trimestral de la Secretaría de Hacienda decía que los recursos al 30 de 
septiembre ascendían a 16 mil 191 millones de pesos. Resulta que en el informe al cuarto trimestre dice que al 31 de 
diciembre el saldo del fondo es cero pesos. 
La Jornada, p.39, (Ángeles Bolaños Sánchez). 
 
“En 14 meses la SSP-DF clausuró 90 empresas dedicadas a la seguridad” 
Durante 2009, la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal (SSP-DF) clausuró 81 empresas de seguridad por no 
cumplir con los permisos correspondientes. Este año se han cerrado otras nueve y en lo que falta de 2010 el total podría 
llegar a 60, aseguró José Ángel Martínez Navarro, director general de seguridad privada y procedimientos sistemáticos de 
operación de la policía capitalina. Durante la clausura de la empresa Seguridad Privada Mexicana SA de CV, ubicada en la 
colonia Narvarte, el funcionario señaló que el objetivo de estas acciones es que se cumpla la ley que fija una serie de 
requisitos, tanto de capacitación como de evaluación de aspectos físicos, sicológicos y toxicológicos. 
La Jornada, p.40, (Mirna Servín Vega). 
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“Cofepris: 4 mil fármacos, fuera del mercado” 
La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) recibió 8 mil 500 solicitudes para renovar 
registros de medicamentos, 3 mil de las cuales se presentaron en el último mes, antes del 24 de febrero, fecha en que 
venció el plazo previsto por la Ley General de Salud para realizar el trámite. El titular del organismo, Miguel Ángel Toscano, 
comentó que aunque no se conoce con precisión la cantidad de fármacos que existen en el mercado, se calcula que 
alrededor de 4 mil productos dejarán de venderse. Para garantizar que así sea, a partir de abril la Cofepris iniciará visitas de 
verificación a las farmacias. De acuerdo con la reforma de 2005 al artículo 376 de la Ley General de Salud, a partir de 2010 
todas las medicinas deberán contar con pruebas de intercambiabilidad para garantizar su seguridad y eficacia terapéutica. 
Este es requisito indispensable para la obtención del registro sanitario y sus posteriores renovaciones cada cinco años. 
La Jornada, p.41, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Aplaza Felipe Calderón un año la meta de dar cobertura universal sanitaria” 
El presidente Felipe Calderón pospuso un año, para 2012, el cumplimiento de la meta de garantizar cobertura universal de 
salud. Desde 2008 el mandatario federal anunció que en 2011 se alcanzaría este objetivo y lo reiteró a lo largo de dos años; 
sin embargo, en esta visita cambió el plazo al señalar que trabajará intensamente para que México conquiste en 2012 un 
anhelo de cualquier nación, la cobertura de salud, es decir médico, medicinas y tratamiento para cualquier mexicano que los 
necesite sin distingos. 
La Jornada, p.43, (Claudia Herrera Beltrán). 
 
“La Autónoma de Guanajuato, en huelga por primera vez desde la década de 1970” 
La Asociación Sindical de Personal Académico y Administrativo de la Universidad de Guanajuato (ASPAAUG) inició una 
huelga en demanda de incremento salarial de 12 por ciento y revisión total del contrato colectivo de trabajo. Las autoridades 
universitarias ofrecen un aumento de sólo 4 por ciento. A partir de las 18 horas de este jueves, los más de 3 mil profesores 
comenzaron a suspender clases en 63 planteles de la Universidad de Guanajuato (UG), adonde acuden 35 mil estudiantes 
preparatorianos, técnicos universitarios, de licenciatura, de especialidades, maestrías, doctorados y cursos de extensión. 
Desde el pasado viernes, la asamblea de la ASPAAUG se encuentra en sesión permanente y este jueves, entre las 18 y 20 
horas, con el voto de 80 delegados a favor y 20 en contra, acordó estallar la huelga en el edificio central de la máxima casa 
de estudios de la entidad. El paro anterior en la UG ocurrió en la década de 1970, con el sindicato de trabajadores 
administrativos. 
La Jornada, p.36, (Carlos García). 
 
“Presume Oliva logros en educación” 
En tres años se han construido 23 campus universitarios en Guanajuato y se han entregado 340 mil becas, lo que ha dado 
impulso a la educación, aseguró el gobernador Juan Manuel Oliva Ramírez, quien ofreció un mensaje después de entregar 
su tercer informe de gobierno al Congreso local este jueves. 
La Jornada, p.36, (Carlos García). 
 
“Recortar subsidios elevará precios e inflación: Labastida” 
El presidente de la Comisión de Energía del Senado, el priísta Francisco Labastida, informó que la próxima semana 
analizarán la estrategia nacional en la materia que les envió la titular de la Secretaría de Energía, Georgina Kessel, en virtud 
de que la intención de reducir los subsidios a gasolina, gas y electricidad eleva los precios y obviamente incrementará la 
inflación y afectará la economía familiar. El senador manifestó que la reducción de los subsidios no es un hecho, es un 
planteamiento que se formula en la estrategia nacional de energía. Se menciona que los subsidios en los últimos cinco años 
fueron en promedio de 200 mil millones de pesos por año, y en 1998 fueron de 360 mil millones. Se plantean políticas y una 
estrategia para reducir el monto de los subsidios en los años venideros. Explicó que el sector eléctrico tiene una capacidad 
instalada 47 por ciento por arriba de la demanda, y opinó que debe tener cierta capacidad instalada redundante, excedente, 
para cubrir los picos de la demanda, pero de 47 por ciento es excesiva. Expuso que debe reducir su capacidad redundante, 
porque con ello disminuirá costos, inversiones muertas y subsidio. 
La Jornada, p.33, (V. Ballinas y A. Becerril). 
 

Internacional: 
 
“Baja el gobierno chileno en un tercio la cifra de muertos por el terremoto” 
En el más reciente de una serie de episodios confusos después del terremoto que azotó el país el fin de semana anterior, el 
gobierno chileno redujo este jueves la cifra de muertos a un tercio de la anterior, sin dar explicaciones del cambio. Tan sólo 
24 horas después de haber fijado la cantidad de fallecimientos en 802, el subsecretario del Ministerio del Interior, Patricio 
Rosende, dio un mensaje por televisión en que leyó uno por uno los nombres de 279 personas cuya muerte se ha 
confirmado. Aunque no hubo una explicación oficial sobre el motivo del cambio, fuentes gubernamentales afirmaron que por 
el momento solamente se tomarán en cuenta los fallecimientos totalmente verificados, aunque en los depósitos de 
cadáveres de la región siniestrada continúa habiendo cientos de cadáveres sin identificar. 
La Jornada, p.25, (Enrique Gutiérrez). 

 


